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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派示
威手段愈趨激烈，更涉及不少違法行為。根
據香港警務處昨日出版的最新一期《警聲》
介紹，兩隊港島總區「公眾活動調查組」已
於7月1日正式成立，並全面運作。調查組的
主要職能包括調查與公眾活動有關的罪行，
以及整理有關情報。同時，該組人員亦會以
「搜證小隊」形式與前線人員緊密合作，於
公眾活動舉行期間，在現場預防和遏止罪行
的發生。
根據《警聲》報道，為應對多變的公眾活

動模式，部門編制委員會已於7月1日批准港
島總區刑事部和西九龍總區刑事部轄下新增
32個職位。兩隊港島總區「公眾活動調查
組」亦隨即於同日正式成立，並全面運作。

搜集整理情報 現場遏止罪行
據介紹，隸屬港島總區，由總區刑事（行

動）警司指揮的兩隊「公眾活動調查組」，
分別由一名總督察帶領一名偵緝高級督察/督
察、兩名偵緝警長和四名偵緝警員。調查組
的主要職能包括調查與公眾活動有關的罪
行，以及整理有關情報。同時，該組人員亦
會以「搜證小隊」形式與前線人員緊密合
作，在公眾活動舉行期間，在現場預防和遏
止罪行的發生。
該組將定期為指揮官和前線人員提供處理

公眾活動的訓練，講授有關證據搜集和分享
經驗。於過去一個多月，該組分別向港島機動
部隊E大隊、港島衝鋒隊和四個警區舉辦多個
簡報會，並於7月31日到警察學院舉行經驗分
享工作坊，透過與前線人員建立密切的伙伴關
係和提供適當訓練，希望前線人員與刑偵同事
能夠在處理公眾活動上加強溝通與合作。該組
另一職能是建立方便易用、有關公眾活動罪行
的法律意見和法庭裁決的資料庫。

訂有效處理策略確保秩序安全
港島總區「公眾活動調查組」人員亦在公眾活動的知

識和經驗分享方面，與有組織罪案及三合會調查科、網
絡安全及科技罪案調查科，以及其他主要單位緊密聯
繫，人員亦致力與各總區及警區的持份者保持有效溝通
及合作。
《警聲》指，「公眾活動調查組」將透過訓練和分享工
作坊，加深前線人員和刑偵同事對處理公眾活動的方針及
策略的認知，亦會訂定一套有效處理公眾活動的策略，以
預防和偵查相關罪行，並確保公眾活動的秩序和安全。

黃之鋒再播「獨」政界批意在亂港
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團體港台請願
促編採中立持平

香港文匯報訊（記者 文森）民間自發組織和平論壇昨
日一行約20人，冒雨遊行至香港電台，並向新任處長梁
家榮遞交請願信，要求維持港台中立的編採立場，及整
頓港台節目，為香港製造和平氣氛。發言人倪先生冀望
港台能發揮作為公營電台的責任，能不偏不倚反映時
事。
約20名參與遊行的市民手持橫額，大叫口號，冒雨遊
行至港台外，並以「打小人」形式批評部分立場偏頗的
節目，更贈送一把雞毛掃予新任處長梁家榮，寓意新處
長整頓及逐一掃走立場偏頗的節目。在遞交請願信時，
部分市民與保安發生輕微衝突，並有肢體碰撞，最後在
港台代表接收請願信後離開。
和平論壇發言人倪先生指出，有見港台部分節目，如

《左右紅藍綠》、《頭條新聞》、《議事論事》等，節
目內容立場偏頗，違反主持中立不偏不倚的守則。他直
言，請願信主要有四大訴求，包括整頓「傷港奠台」、
編採需保持中立及不偏不倚、主持政治立場需中立，及
呼籲港台勿愧對納稅人。

批港台淪反對派喉舌
他亦指，現港台淪為「傷港奠台」，成了反對派的喉

舌，屬「食碗面反碗底」，他冀望新處長能整頓港台，
勿愧對納稅人，並能發揮公營電台的責任，不偏不倚反
映時事。
參與請願的黃先生是土生土長的香港人，他承認近年

對部分港台節目感到失望，「有一些節目立場偏頗，將
中國妖魔化，甚至推動『佔中』的發生。」他希望新任
處長可對港台節目進行整頓。

■「公眾活動調查組」透過訓練和分享工作坊，加深前
線人員和刑偵同事對處理公眾活動的方針及策略的認
知。 《警聲》圖片

鴿黨尹兆堅水樽擲特首挨批
各界斥為區選「博出位」律師指涉襲擊應加重量刑

梁振英前日宣佈委任高等法院原訟法庭法官陳慶
偉，出任食水含鉛超標調查委員會主席，反對派

眼見無法繼續借鉛水事件「抽水」，遂以激進行動
「博上鏡」。
當日下午，梁振英出席了香港基本法頒佈25周年圖

片展，在離場時遇到一早混入記者區的「食水苦主大
聯盟」成員高叫口號示威，要求政府「認真調查」事
件，其中民主黨葵青區議員尹兆堅更衝出記者區，向
已步入升降機的梁振英擲水樽，又與現場保安推撞，
場面一度混亂，幸無人被水樽擊中。尹兆堅其後與成
員跑樓梯到地下，試圖攔截特首座駕但不成功。

陳勇:行為如「黃衛兵之亂」須嚴辦
港區全國人大代表、新界社團聯會理事長陳勇昨日
接受本報訪問時批評，擲水樽行為猶如香港大學「黃
衛兵之亂」的翻版，「唔符合你意願就用暴力，好似
父母唔畀錢你，你就打父母，同『文革』無分別」。
他促請警方嚴正調查事件，拘捕涉事暴徒。
他指出，特區政府已宣佈成立食水含鉛超標調查委
員會，調查過程公開、徹底，社會應等待委員會查明
真相，質疑尹兆堅衝擊特首只是「做騷」，為了11月
舉行的區議會選舉「博出位」。他又說，反對派的暴
力文化已「深入民心」，擔心歪風不斷蔓延，對年輕
人造成負面影響。

黃國健質疑民主黨為選舉炒作查鉛
工聯會立法會議員黃國健直斥，反對派向特首擲水

樽的行為極要不得，質疑他們借鉛水事件作政治炒
作。
他表示，目前最迫切是向居民提供安全食水、協助

市民驗血等，而非要求立法會引用特權法調查，「追
究事件責任，會交由獨立調查委員會負責，政府官員
唔會走咗去，承建商亦唔會『走佬』」，質疑民主黨
為了選舉利益而炒作政治議題。

馬恩國:未來應加重量刑以儆效尤

本身為大律師的中澳法學交流基金會主席馬恩國
說，民主黨的尹兆堅前日向特首投擲水樽，是仿傚激進
反對派在立法會的暴力行為，旨為捕捉鏡頭，卻以身試
法，「示威者向特首投擲水樽，涉嫌觸犯了《侵害人身
罪條例》第四十條的普通襲擊，一經定罪，最高可判監
禁1年。值得注意的是，當市民對投擲水樽見怪不怪，
示威者就會提升武力。因應立法會議員被監禁一個月，
就會被褫奪議員資格，我認為未來應加重量刑，以儆效
尤。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首梁振英

前日在中環大會堂出席活動後，離場時遇到

數名埋伏在記者區、由民主黨組織的「食水

苦主大聯盟」成員示威，其中「大聯盟」召

集人、民主黨副主席尹兆堅更不顧保安人員

阻攔，向梁振英擲出一個聲稱盛有水泉澳邨

食水的水樽，幸無人被擲中。香港社會各界

人士昨日批評，反對派頻頻以衝擊手段表達訴

求，令暴力文化迅速蔓延，又質疑有人在區議

會選舉前夕「博出位」，炒作政治議題。有大

律師更指，有關擲樽行為涉嫌觸犯普通襲擊

罪，當局今後應加重量刑，以儆效尤。

■■陳勇陳勇 ■■黃國健黃國健 ■■馬恩國馬恩國

■■鴿黨議員尹兆堅衝向特首梁振英鴿黨議員尹兆堅衝向特首梁振英
並將水樽擲出並將水樽擲出，，招致外界批評招致外界批評。。

香港文匯報記者曾慶威香港文匯報記者曾慶威 攝攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、李自明）日前出版
的港大學生會刊物《學苑》8月號再借所謂「香港民
族論」鼓吹「港獨」。有反對派網媒近日訪問「學民
思潮」召集人黃之鋒，他聲稱「港獨」是「港人自
決」選項，鼓吹反對派應有「公投萬能論」概念，進
而「公投修改基本法」，為「港獨」張目。香港社會
各界昨日批評，反對派大學生密謀為「港獨」巧立名
目，用心險惡，而「港獨」主張並不符合港人的意
願，要求有關人等勿再散播「港獨論」，並試圖向年
輕人「洗腦」。

提「公投萬能論」用心險惡
一個反對派網媒前日上載了黃之鋒的訪問。黃之鋒
在訪問中聲稱，要爭取以「公投」修改香港基本法，
並應先設「公投法」，培養市民「公投」意識，企圖
以此打破反對派在政制原地踏步的框框，但他心目中
的「公投修憲」計劃仍在草擬階段。
他續稱，反對派應有「公投萬能論」的概念，又聲

稱「港獨」自是「港人自決」其中一個選項：「既然
自決，當中就會有很多個選項供香港人去選擇：港
獨、歸英、城邦、『一國兩制』、『白皮書版一國兩
制』等等。」他又稱無論「公投」結果是否現實，最

重要是創造「自決意識」。
在訪問中，黃之鋒不忘向其他反對派組織「放冷

箭」。他稱「熱血公民」提出的「全民制憲」不切實
際，又批評民主黨黨綱在爭取修改香港基本法上「走
數」，更揶揄反對派應一早將「修改基本法」列為政
綱，若繼續抱「民主回歸論」，不如「執咗佢吧」。
他又承認，「學民」與反對派「無偈傾」，指「佔

領」行動期間，他連原屬公民黨的立法會議員湯家驊
都未見過，民主黨主席劉慧卿見過不多於5次。他又
酸溜溜指作為學生提出「修憲」意見，「人民力量」
「搭單支持都好呀」，埋怨不見「人民力量」參與他
們的論述。

勿再試圖洗年輕人的腦
對《學苑》和黃之鋒先後鼓吹「港獨」，港區全國

人大代表蔡素玉昨日接受本報訪問時批評，黃之鋒明
目張膽提倡「公投修憲」，無非想把香港搞成亂世。
她強調「港獨」不符合港人利益，「香港基本法是我
們的大法，大家可以循法律框架理性商討修改基本
法，但絕非經由『公投』的途徑。基本法沒有『公
投』機制，『獨立』更是沒有法例可循。香港市民絕
不希望香港『獨立』。」

身為港大校友，蔡素玉又慨歎《學苑》作為港大學
生刊物竟不斷提出「港獨」主張，反問港大還是否昔
日的高尚學府。她指港大校長馬斐森絕對有責任規管
《學苑》出版，避免學生作犯法及賣國等行為。
港區全國人大代表、新界社團聯會理事長陳勇亦批

評，反對派不斷「巧立名目」鼓吹「港獨」，《學
苑》以所謂「香港民族論」，挑動香港與內地關係，
如今黃之鋒又借「公投修憲」煽動「港獨」，做法愚
蠢無知，「香港是中國的特別行政區，任何試圖分裂
國家的行為，都注定失敗」。
青年民建聯主席顏汶羽指出，修改香港基本法必須
經過社會長時間審慎及反覆商討，根本性的改動更必
須凝聚絕大多數的共識，絕非輕言「公投修憲」，
「黃之鋒鼓吹『公投修憲』令人非常震驚。他一而
再、再而三煽動『港獨』，旨為挑起矛盾分化社會，
製造不和諧。這明顯不符市民反對『港獨』的意
願。」
他又批評，《學苑》接連刊登鼓吹「港獨」的文
章，向社會傳播「港獨」思想，普羅市民絕不能接
受，「《學苑》透過洗腦式出版，向學生灌輸偏頗片
面的『港獨』主張。」他呼籲《學苑》多報道國家及
香港發展情況，勿再試圖洗年輕人的腦。

香港文匯報訊
（記者 趙虹）
社會工作者註冊
局早前就設立
「社會工作者自
願社會工作專科
登記計劃」進行
諮詢，將於今日
屆滿。工聯會立
法會議員鄧家彪
昨日聯同香港社
工及福利人員工
會成員前往註冊
局遞交意見書。
工會副主席陳義飛反對計劃擬不容
許非學位社工登記為「資深及專科
社工」，一刀切的做法，勢阻礙逾
7,000名非學位社工晉升，要求延
長諮詢期，並增加考慮個人實務經
驗及進修等評估因素。
根據社會工作者註冊局統計，至
今年8月10日，全港有近2萬名註
冊社工，當中逾六成擁有社會工作
學位。換言之，擁有社會工作文憑
學歷。如副學士及高級文憑，有逾
7,000名，佔36.1%。陳義飛質疑，
是次計劃擬一刀切，不容許非學位
社工登記為「資深及專科社工」，
封殺非學位社工的晉升機會。

鄧家彪：專業程度難以學歷決定
他認為，這一限制亦帶頭歧視非

學位社工，分化業界，影響同工士
氣。他續稱，社工有別於其他專業
工種，不應只以學歷為單一的評估
指標，擔憂「可能有人做了10至20
年，都不能成為專科社工」。鄧家
彪亦認為，每個行業專業程度皆不
同，難以學歷決定，需因應情況。
工會早前向社工派發問卷，收集
意見，發現全部回覆問卷皆極力反
對現階段推行有關計劃。陳義飛坦
言會將反對聲音帶入會中，冀當局
聽取業界聲音。

觀塘延線通車延
監察組請願表不滿

■工會憂慮自願社工專科登記，將加劇社工分化。

香港文匯報訊(記者文森)港鐵日前宣
佈因工程複雜及勞動力緊張，觀塘線
延線項目的目標通車日期需延遲至明
年第三至第四季，10多名觀塘線延線
紅磡段工程監察組成員昨日到九龍灣
港鐵總部請願，向港鐵表達不滿，批
評觀塘線延線通車日期一再延遲，並
要求港鐵在2016年中通車。西九新動
力立法會議員梁美芬表示，港鐵應就
工程延遲向當區居民進行票價補償，
以緩解居民的不滿。

要求如期2016年中通車
觀塘線延線紅磡段工程監察組由九

龍城區議員梁美芬、劉偉榮、張仁康
及紅磡和黃埔區居民組成，自觀塘線
延線2011年年中動工以來，密切監察
觀塘線延線紅磡段工程，尤其是黃埔
站工程進度。
一眾監察組成員昨到港鐵總部進行請

願，並遞交請願信表達不滿，九龍城區
議員張仁康表示，居民已爭取20多年，
對鐵路服務有一定需求，他批評，早前
港鐵向區議會匯報工程進度時表示，因
挖掘工程遇到困難而須延遲8星期，並

會想辦法追回進度，維持2016年年中
通車目標，但到前日才知道通車日期延
遲至明年第三至第四季。
監察組成員亦指，對於工程完工日期
一再延遲，感到不可接受，並對此非常
不滿和憤怒，亦要求港鐵盡快向九龍城
區議會和紅磡黃埔區居民交代有關工程
延遲的事宜，及如期在2016年中通車。
他們續稱，港鐵應交代將採取什麼補

救措施追回工程進度，及如何減低因工
程延誤引致交通、環境、噪音滋擾對居
民的影響，以及何時正式公佈延期通車
的日期。監察組亦建議，港鐵應定期在
當眼地方張貼黃埔站工程進度，讓居民
知道完工及通車日期等資料。

梁美芬要求延誤需賠償
梁美芬批評，工程複雜並非現在才

知悉，延遲通車是由於港鐵同一時間
開展大量工程，導致人手不足所致。
她亦認為，工程不應再延遲至明年第
四季。梁美芬稱，工程延遲令居民難
以接受，港鐵應該向當區居民進行票
價補償，「延遲幾耐就賠償幾多。」
以緩解居民的不滿。

■和平論壇一行約20人，冒雨遊行至香港電台，並向新
任處長梁家榮遞交請願信。 文森 攝


